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Protokoll der Mitgliederversammlung von Sport in Cuxhaven e.V. 

am Mittwoch, 17.05.2017 

im „Restaurant Zur Sonne“, Strichweg 145, 27476 Cuxhaven 

 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Versammlung um 19.38 Uhr und begrüßt die anwesenden 

Mitglieder. Er stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß gemäß Satzung eingeladen worden 

und die Versammlung beschlussfähig ist. 

 

Als Gäste werden der Oberbürgermeister Dr. Ulrich Getsch, der Vorsitzende des 

Sportausschusses der Stadt Cuxhaven Oliver Ebken, der Sportreferent der Stadt Cuxhaven 

Mirco Finck, der stellvertretende Vorsitzende des KSB Cuxhaven Jürgen Plate und von den 

Cuxhavener Nachrichten Jan Unruh begrüßt. 

 

Im Anschluss wird die Tagesordnung verlesen 

 

T a g e s o r d n u n g 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Grußworte der Gäste 

3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

4. Entgegennahme und Genehmigung der Niederschrift des Sporttages 2016 

5. Berichte 

a) des 1.Vorsitzenden 

b) des/der Sportwartes/in   

c) des Schatzmeisters 

d) der Kassenprüfer 

6. Entlastung des Gesamtvorstandes 

7. Antrag des Vorstandes zur Änderung der Satzung 

8. Bestätigung der Ehrenordnung besonderer sportlicher Leistungen 

9. Wahlen 

a) die stellvertretenden Vorsitzenden 

b) des/der Sportwartes/in (kommissarisch für ein Jahr) 

c) des/ der Schriftführer/in  

d) Beisitzer für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

e) eines Kassenprüfers 

10. Festlegung der Beiträge für 2018 

11. Haushaltsplan 2017 

12. Anträge  (lt. Satzung hätten die Anträge bis 28.02.e.J. eingegangen sein müssen) 

13. Verschiedenes / Termine 

 

Die Tagesordnung wird von der Versammlung genehmigt. 

 

Anschließend bittet der Vorsitzende alle Anwesenden, sich zu Ehren der verstorbenen 

Sportkameraden/innen in den Vereinen von den Plätzen zu erheben. 
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2. Grußworte der Gäste 

 

Dr. Ulrich Getsch übermittelt den Dank von Rat und Verwaltung der Stadt Cuxhaven für die 

geleistete Arbeit und das ehrenamtliche Engagement.  

 

Er verweist noch einmal darauf, dass es Fördermittel zur energetischen Sanierung gibt, die 

beim Neubau des Hallenbades eingesetzt werden. Die Sanierung/der Neubau müssen unter 

reiner Wirtschaftlichkeitsbetrachtung abgewickelt werden. Es ist nicht möglich, aus diesem 

Topf die Wunschliste zu erfüllen. Er steht zum Ratsbeschluss der Stadt Cuxhaven zum 

Neubau eines Hallenbades. Bis 2019 soll das neue Hallenbad fertig sein. 

 

Die Stadt erwartet vom Landkreis eine Aussage, wie die neue Sporthalle aussehen soll. Wenn 

die Stadt die Informationen hat, kann darüber nachgedacht werden, was zur Erweiterung der 

Halle benötigt wird. Bisher liegen keine Planungen vom Landkreis vor. 

 

Der stellvertretende Vorsitzende des KSB Cuxhaven, Jürgen Plate dankt für die Einladung 

und bedankt sich ebenfalls für die geleistete ehrenamtliche Arbeit. Er gibt bekannt, dass im 

nächsten Jahr die Position des stellvertretenden Vorsitzenden Sportstättenbau des KSB 

Cuxhaven neu besetzt werden muss. Interessierte Personen können sich mit dem KSB in 

Verbindung setzen. 

 

 

3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass lt. Anwesenheitsliste 64 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend sind. 

 

Er erläutert, dass nur Mitglieder, die das 18. Lebensjahr erreicht haben stimmberechtigt sind 

und bei Punkt 9 (Wahlen) die entsprechend ausgegeben Stimmkarten hochhalten mögen 

 

 

4. Entgegennahme und Genehmigung der Niederschrift des Sporttages 2016 

 

Die Niederschrift der Mitgliederversammlung 2016 wird ohne Verlesung einstimmig 

genehmigt. 

 

 

5. Berichte 

 

a.) des 1. Vorsitzenden  

 

Der Vorsitzende wird auch in Kurzform auf den Bericht des Sportwartes mit eingehen, da das 

Amt aktuell nicht besetzt ist. 

 

2016 war ein besonders intensives, arbeitsreiches Sportjahr. 

Nicht nur der umfangreiche Arbeitsaufwand, sondern es ist die Thematik, die uns seit 

geraumer Zeit beschäftigt. Wir machen die Arbeit gerne, wenn erkennbar ist, dass die 
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zahlreichen Gespräche mit den politischen Parteien, den Mitarbeitern der Stadtverwaltung, bei 

den Vorstandskollegen in den Mitgliedsvereinen zu Erfolgen führt. 

 

Die Themen unter dem Oberbegriff „Sportentwicklungsplanung“ bewegen und beschäftigen 

uns sehr. 

 

Insbesondere das Hallenbad. Für uns ist ein Hallenbad ohne Lehrschwimmbecken nicht 

vorstellbar. Es wäre nicht Bedarfsorientiert, allen Eltern in Cuxhaven mit kleinen Kindern 

nicht verständlich zu machen und schon gar nicht den Schwimmabteilungen der Vereine, die 

weiterhin durch den Wegfall des Lehrschwimmbeckens, vielfach beim Schwimmunterricht 

improvisieren müssen. 

 

Darüber hinaus eine Enttäuschung und derber Schlag gegen das Ehrenamt im Schwimmsport 

von Cuxhaven. Das Ahoi Bad ist keine Alternative. 

 

Ich halte nichts von einer zwei Klassen Gesellschaft, die, die das Schwimmen ihrer Kinder in 

teuren Bädern bezahlen können und die, die aus Armut das Nachsehen haben. Und davon gibt 

es noch eine ganze Menge. 

 

Wenn man die letzten zwei Jahre Zeitungsberichte durch Aussagen der Politik, hinsichtlich 

des Hallenbades und der Sporthalle, Glauben schenken darf, dann hat doch auch die Politik 

Begehrlichkeiten geweckt und in Aussicht gestellt, dass in einem gewissen finanziellen 

Rahmen das Vorhaben Hallenbad mit Lehrschwimmbecken umgesetzt werden kann. So auch 

der Ratsbeschluss. 

 

Es wundert mich nicht mehr, dass man hinsichtlich des Neubaus Hallenbad, durch irritierende 

öffentliche Meldungen, das Gefühl hat, sich in einem luftleeren Raum zu befinden. Wenn ein 

Ratsherr in Cuxhaven öffentlich nach Aussage des Innenministeriums darstellt, dass ein 

Lehrschwimmbecken nicht gefördert wird, ist uns allen doch bewusst, dass das 

Lehrschwimmbecken quasi in den Fluten versinkt. Die Frage erübrigt sich, bleibt es bei dem 

Ratsbeschluss -Planung und Ausschreibung der fünf Bahnen mit Lehrschwimmbecken, so wie 

es in der letzten Sportausschusssitzung vorgestellt wurde? Oder kann aus verschiedenen 

Gründen nur die minimale Lösung 1zu1 umgesetzt werden? 

 

Den Bürger und den Sport zu täuschen, wäre die schlechteste Variante, denn so etwas kommt 

meistens als Bumerang zurück. Ich wünsche mir klare Kante in Form einer informativen, 

verlässlichen Aussage der Politik und der Verwaltung. 

 

Weiterhin, wird uns auch die Entwicklung der Sporthallen und der Sportplätze beschäftigen. 

Die Sporthalle Grimmershörn und die Hermann-Allmers-Halle, sind ohne Übertreibung 

Auslaufmodelle. Stehen diese Hallen nicht mehr zur Verfügung, stellt sich auch hier die 

Frage, wie und wo können wir den Sportbetrieb in diesen Hallen kompensieren und welche 

Alternativen können umgesetzt werden? 

 

Gleiches betrifft auch einige Sportplätze in unserer Stadt. 

Veränderungen bewirken oftmals einen Einschnitt in gewohnte Traditionen. Hier sollte man 

die Vereine mit ins Boot holen, gerade in Bezug auf Eintracht Cuxhaven, wo nach dem Abriss 

des Hallenbades eine umsetzbare Möglichkeit der Unterbringung für diesen Verein gefunden 

werden muss.  
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Doch Veränderungen können auch positives bewirken. In der Form von neuen Sportanlagen 

und Sporthallen, die verbesserte Rahmenbedingungen für den Trainings- und Spielbetrieb 

sowohl für den Schulsport als auch für den Vereinssport schaffen. 

„Sport in Cuxhaven“ steht für Reformen, wenn sie im Einklang mit der Sportentwicklung 

stehen. 

Der Sport braucht die Unterstützung der Kommune. 

Cuxhaven ist eine sportbegeisterte Stadt mit vielen fleißigen ehrenamtlichen Übungsleitern, 

Trainern sowie viele fleißige Hände, die täglich einen enormen sozialen Beitrag unserer 

Gesellschaft tragen. Dieses war auch im vergangenen Jahr bei zahlreichen Veranstaltungen zu 

erleben. 

 

Ein Hingucker sind zweifelsohne die Beachturniere im Stadion am Meer. Sie verlangen den 

Organisatoren durch die Großzahl der Teilnehmer engagierten Einsatz ab. Tausende 

Teilnehmer erfreuen sich der einmaligen Lage und kommen gerne nach Cuxhaven und auch 

die Touristen entlang der Strandpromenade erfreuen sich an diesen Veranstaltungen. 

Die Verhandlungen der Vereine mit der NC, waren in diesem Jahr sehr zäh und für die 

Vereine nicht zufriedenstellend. Da wünsche ich mir im nächsten Jahr von der NC mehr 

Konsens und Entgegenkommen. Es wäre überaus Schade, wenn weitere Vereine dieser 

einmaligen Veranstaltung und Kulisse fernbleiben. 

 

Ebenso beliebt bei den Fans und Zuschauern ist der Mastercup in der Rundturnhalle. Leider 

können viele Zuschauer aus Platzmangel diese Atmosphäre und Spektakel nicht miterleben.  

Auch die 13. Cuxhavener Sportgala ist ein alljährliches Event der Extraklasse. Weltklasse 

Artisten und Akrobaten gepaart mit heimischen Sportlerinnen und Sportlern, erfreuen und 

begeistern jedes Jahr die Besucher in einer ausverkauften Halle. 

 

Vergessen möchte ich nicht die Vereine, die Jahr für Jahr, immer wieder ihre eigenen 

Turniere, Sportfeste und andere regionale oder auch überregionale Veranstaltungen auf die 

Beine stellen und somit ein wichtiger Werbeträger unserer Stadt sind. 

 

Cuxhaven ist sportlich. Auch erfolgreich sportlich. Ein Beleg dafür war die Ehrung durch 

„Sport in Cuxhaven „  gemeinsam, mit der Stadt Cuxhaven, anlässlich der Sportlerehrung am 

17.März 2017 im Schloss Ritzebüttel. Ca. 80 Sportlerinnen, Sportler und Mannschaften 

wurden aufgrund Ihrer nationalen und internationalen Erfolge ausgezeichnet. 

 

Als weiter Aufgabe unterstützen wir weiterhin den internationalen Jugendaustausch. Im Juni 

fahren viele Jugendliche Handballspieler des TSV Altenwalde wieder nach Island 

Hafnarfjördur, zur siebten Woche des Sportes und werden sicherlich eine erlebnisreiche 

Woche dort verbringen. 

 

Aber wir haben auch Sorgen. 

Die Sportentwicklung hinsichtlich der Mitgliederbewegung sieht in einigen Vereinen nicht so 

rosig aus. Viele Vereine des KSB haben auch im letzten Jahr zahlreiche Mitglieder verloren 

und die Vereine kämpfen um den Nachwuchs, sowie um die vollzählige Besetzung der 

Vorstandsämter. Ein ernst zu nehmendes Problem. 
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Der „Sport in Cuxhaven“ wird trotz unterschiedlicher Auffassung in der Sportentwicklung, 

auch in Zukunft die harmonische Zusammenarbeit mit der Stadt, Verwaltung und Politik, mit 

dem KSB als auch mit den Vereinen, zum Wohle aller organisieren Sportvereine ,fortführen. 

 

Zum Schluss meines Berichtes möchte ich all denen Danken, die sich für den Sport in unserer 

Stadt besonders eingesetzt haben. 

Herzlichen Dank an all diejenigen, die sich Jahr für Jahr ehrenamtlich für die Sportgala 

einsetzen. Eine große Schar von Helfern, die ich nicht alle aufzählen kann. 

 

Dank geht an die zahlreichen Sponsoren unserer Stadt und mit Respekt und Anerkennung an 

meine Vorstandkolleginnen und Kollegen Helmut Reiß, Rüdiger Sauer, Anika, Krone, Dr. 

Dirk Timmermann und Eckart Klein. 

 

b) des/der Sportwartes/Sportwartin 

 

Der 1. Vorsitzende ist in seinem Bericht auf die sportlichen Belange eingegangen. 

 

c) des Schatzmeisters 

 

Der Schatzmeister erläutert ausführlich den als Anlage 1 beigefügten Bericht. Gebucht wird 

nach dem Zuflussprinzip, daher kann es Abweichungen von Plan-und Istzahlen geben. 

 

d) der Kassenprüfer 

 

Olaf Hamann und Gerd Brandes haben die Kasse geprüft. Gerd Brandes verliest den 

Kassenprüfungsbericht (Anlage 2). 

 

 

6. Entlastung des Gesamtvorstandes 

 

Olaf Hamann bedankt sich beim Vorstand von Sport in Cuxhaven für die geleistete Arbeit 

und beantragt die Entlastung. 

Die Entlastung wird einstimmig mit 64 Stimmen erteilt. 

 

 

7. Antrag des Vorstandes zur Änderung der Satzung 

 

Der Antrag zur Änderung der Satzung ist mit der Einladung zugesandt worden. 

Die Satzung vom SiC war Reformbedürftig und der Vorstand hat die Satzung in der Ihnen 

vorliegenden Form überarbeitet. 

Federführend in dieser Sache ist der stellvertretende Vorsitzende Dirk Timmermann. Der 

Sportkamerad Dr. Timmermann, wird die Änderungen erläutern und vortragen. 

 

Die Versammlung einigt sich darauf, jeden Paragraphen der Satzung einzeln zu besprechen 

und über jeden Paragraphl abzustimmen. Am Ende soll dann über die gesamte Satzung 

abgestimmt werden. Die Satzung und Satzungsvorlage/-änderung ist als Anlage 3 beigefügt. 
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Jeder Paragraph wird von Dr. Dirk Timmermann vorgestellt und nach Erläuterung und 

möglichen Änderungen einstimmig genehmigt. 

 

Nach Abstimmung der 15 neuen Paragraphen stellt Dr. Dirk Timmermann die gesamte 

geänderte Satzung zur Abstimmung. Die Versammlung genehmigt die vorgelegten 

Satzungsänderungen mit 64 Stimmen. 

 

Nach Eintragung in das Vereinsregister wird die neue Satzung den Vereinen zur Verfügung 

gestellt und auf der Homepage von Sport in Cuxhaven veröffentlicht. 

 

 

8. Bestätigung der Ehrenordnung besonderer sportlicher Leistung 

 

Jedes Jahr wird vom SiC die Ehrung besonderer sportlicher Leistungen in unserer Stadt 

durchgeführt. Diesbezüglich erfolgt die Ehrung in Zusammenarbeit mit der Stadt Cuxhaven. 

Gemeinsam haben wir Richtlinien über die Ehrung entworfen. 

 

Der Vorsitzende dankt nochmals den Sportreferenten Herrn Finck, der maßgeblich an dieser 

Arbeit beteiligt und Vorbereiter war. 

 

Die Ehrenordnung ist als Anlage (Anlage 4) der Einladung beigefügt worden. Die Ordnung 

wird erläutert und zur Abstimmung gebracht. 

Die Ehrenordnung wird mit 64 Stimmen einstimmig angenommen. 

 

 

9. Wahlen 

 

a) die stellvertretenden Vorsitzenden 

 

Vorschlag: Dr. Dirk Timmermann 

 

Dr. Dirk Timmermann wird mit 64 Stimmen gewählt. Dr. Dirk Timmermann nimmt die 

Wahl an. 

 

Vorschlag: Eckart Klein 

 

Eckart Klein wird mit 64 Stimmen gewählt. Eckart Klein nimmt die Wahl an. 

 

Vorschlag: Rüdiger Sauer 

 

Rüdiger Sauer wird mit 64 Stimmen gewählt. Rüdiger Sauer nimmt die Wahl an 

 

b) des/der Sportwartes/in (kommissarisch für ein Jahr) 

 

Vorschlag: Torsten Döscher 

 

Torsten Döscher ist nicht anwesend. Das schriftliche Einverständnis zur Wahl (Anlage 5) 

liegt vor. 

Torsten Döscher wird mit 64 Stimmen gewählt. 
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c) des/der Schriftführers/in 

 

Vorschlag: Anika Krone 

 

Anika Krone ist nicht anwesend. Das schriftliche Einverständnis zur Wahl (Anlage 6) 

liegt vor. 

Anika Krone wird mit 64 Stimmen gewählt. 

 

d) Beisitzer für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

 

Vorschlag: Franka Güntzler 

 

Franka Güntzler wird mit 64 Stimmen gewählt. Franka Güntzler nimmt die Wahl an. 

 

e) eines Kassenprüfers 

 

Vorschlag: Pia Stolpmann 

 

Pia Stolpmann wird mit 64 Stimmen gewählt. Pia Stolpmann nimmt die Wahl an. 

 

 

10. Festlegung der Beiträge für 2018 

 

Die aktuellen Beiträge betragen für 

 

Kinder    0,05 €/Mitglied 

Jugendliche bis 18 Jahre 0,30 €/Mitglied 

Erwachsene   0,45 €/Mitglied 

 

Aufgrund der Haushaltslage kann auf die Erhebung der Beiträge für Schüler und Jugendliche 

für 2018 verzichtet werden. Ausschließlich die Beiträge für Erwachsene sollte erhoben 

werden. 

Die Versammlung stimmt der Festlegung der Beiträge für 2018 mit 64 Stimmen zu. 

 

 

11. Haushaltsplan 2017 

 

Helmut Reiß erläutert den Haushaltsplan 2017. Lt. Sportförderrichtlinien der Stadt Cuxhaven 

werden die Zuschüsse der Stadt ab 2017 wieder direkt von der Stadt an die Vereine 

ausgezahlt. 

 

Die Versammlung genehmigt den Haushalt mit 64 Stimmen. 

 

 

12. Anträge (lt. Satzung hätten die Anträge bis 28.02.e.J. eingegangen sein müssen) 

 

Der Vorsitzende berichtet, dass keine Anträge eingegangen sind. 
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13. Verschiedenes/Termine 

 

Fragen zu Zuschüssen zur Jugendförderung konnten gekört werden. 

 

Es wäre wünschenswert, wenn in Zukunft wieder eine Statistik der Mitgliederzahlen 

veröffentlicht würde. Sport in Cuxhaven wird versuche, in Zukunft wieder ein Sporttagheft 

aufzulegen. Hier ist die Hilfe der Vereine nötig. Wenn die Berichte nicht geschickt werden, 

kann kein Heft aufgelegt werden. 

 

Die 14. Cuxhavener Sportgala findet am 11.11.2017 statt. Es wird wieder ein sehr 

hochkarätiges Programm geboten. Der Chinesische Nationalzirkus wird auf der Sportgala 

vertreten sein. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei den Mitgliedern für die harmonisch verlaufene 

Versammlung und schließt die Sitzung um 21.00 h. 

  

Cuxhaven, 25.05.2017 

 

 

 

Bernd Zimmermann       Rüdiger Sauer 

    Vorsitzender     stv. Vorsitzender 

 

 


